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第 ４ 回 総 務 文 教 常 任 委 員 会 会 議 録 

開催年月日  平成23年６月27日（月曜日） 開会 15時 15分 閉会 15時48分 

開 催 場 所  第二委員会室 

出 席 委 員  
大谷、井上、渡辺、水口、渡邊、柴田 事 

務 

局 

中嶋事務局長 

 委員外～清水、木下 田湯次長 

欠 席 委 員   寺嶋主査 

説 明 員  別紙のとおり 議 件  別紙のとおり 
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の 
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１．所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、すべて報告済みとした。 

（１）東日本大震災被災地支援について 

（２）滝川第三小学校改築検討市民会議について 

２．その他について 

 ・７月４日の滝川第三小学校改築検討市民会議の学校視察に総務文教常任委員会として 

  同行視察することを決定した。 

 ・柴田委員から総務文教常任委員会の視察先として旭川市の高台小学校の紹介があり、 

  委員会として視察することとし、日程については正副委員長に一任することとした。 

３．次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 総務文教常任委員長  大 谷 久美子  ○印 



 

 

平成23年６月24日 

 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 

                                              

                        滝川市長          前 田 康 吉 

                        滝川市教育委員会委員長   若 松 重 義 

 

   総務文教常任委員会への説明員の出席について 

 

 平成23年６月23日付け滝議第48号で通知がありました総務文教常任委員会への説明員の出席要求について、次の

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 

 

記 

 滝川市長の委任を受けた者 

  総務部次長     高 橋 一 昭 

  総務部総務課長    田 中 嘉 樹 

  総務部総務課防災危機対策室長   工 藤 恒 裕 

  総務部総務課防災危機対策室副主幹  橋 本 正 明 

 

 滝川市教育委員会委員長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 

  教育部長     舘   敏 弘 

  教育部学校教育課長    中 川 啓 一 

  教育部学校教育課新しい学校づくり推進室長  鳩 山   稔 

  教育部学校教育課新しい学校づくり推進室主査 酒 井 智 康 

 

 

                               （総務部総務課総務グループ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

第４回 総 務 文 教 常 任 委 員 会 
 

Ｈ23.６.27（月） 本会議終了後 

第 二 委 員 会 室 

 

○ 開   会 

 

 

 

〇 委員長挨拶（委員動静） 

 

 

 

１ 所管からの報告事項について 

 

《総 務 部》 

（１）東日本大震災被災地支援について                  (資料) 総 務 課 

《教 育 部》 

（２）滝川第三小学校改築検討市民会議について              (資料) 学校教育課 

 

 

２ その他について 

 

 

 

３ 次回委員会の日程について 

 

 

 

○ 閉   会 
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第４回 総務文教常任委員会 

H23.6.27(月) 本会議終了後 

第二委員会室 

開  会 １５：１５ 

委員動静報告 

委 員 長  全員出席。委員外～清水、木下。 

 １．所管からの報告事項について 

委 員 長 （１）について説明願う。 

 （１）東日本大震災被災地支援について 

田中課長 議会終了後のお疲れのところ本委員会を開催いただきお礼を申し上げる。本議

会で議決いただいた被災地支援の補正予算を活用した事業の第一案として次の

とおり活動したいと考えている。なお、本日説明させていただく内容について

は、現段階での案ということで承知おき願う。 

 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

渡  辺 宮古市の概略は新聞などに出ているが、市民から宮古市の被害でどれくらいで、

なぜ行くのかということを聞かれると思うので、被害状況等について伺う。 

田中課長 ５月中ごろの状況だが、死者 414名、行方不明者355名との数字を押さえてい

る。宮古市の中にも地区があり、先般行かれた松尾ジンギスカンさんや民間の

方からは、南に行くほど復興がおくれているということも聞いている。宮古市

の田老地区というところに行っているが、そこは仮設住宅も建て終わっており、

復興状況は割と進んでいるとのことである。ステージイベントなどを行おうと

している場所についてもある程度は可能と聞いているが、今回その場所に行く

かどうかは別として宮古市ということで考えている。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（１）については報告済みとする。（２）について説

明願う。 

 （２）滝川第三小学校改築検討市民会議について 

鳩山室長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

渡  辺 委員の構成を見ると 25名ほどだが、半分ほどを第三小学校下の一般市民から選

ぶことも考えているのか伺う。 

中川課長 市民会議は既に６月８日に発足しており、それまでの間に町内会、隣接の商店

街など第三小学校の校区の中で市民会議のメンバーを選ばせていただいたので、

公募という形はとっていない。日常的に第三小学校とかかわりのある市民の方

を中心に団体のほうにお願いをして決まった結果である。 

渡  辺 保護者、町内会、商店街の方も何人かいると考えてよいのか伺う。 

中川課長 はい。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

柴  田 改築に当たり、きょうも開西中学校の改築について議決があったが、問題は国

の予算の担保をどう取りつけていくかだと思う。国では今２次補正から３次補

正ということで、さらに耐震化の対応とエコの観点でこういう学校の改築を地

方自治体に対して積極的に行うようにといった指導もあると聞いているが、予

算づけの今後の見通しについてわかる範囲で伺う。 



 ２ 

鳩山室長 補助金については、開西中学校と同じように学校施設環境改善交付金を予定し

ている。第三小学校は築後 40年以上たっており、平成18年度に耐震診断を行

ったところ、ほとんどの校舎において耐震性に問題があるということだった。

そういうことを考えると、きょうの本会議でも市長が答弁していたが、文部科

学省は平成27年度までの早急な耐震化と言っているので、滝川市としてもそれ

までに耐震化を終了するということで、優先的に選定されるのではないかと考

えている。 

柴  田 国に対して何らかの要望、その他の行動をとっているということでよいか。 

中川課長 ４月に入ってから国のほうで東日本大震災を受け、公共事業について５％ほど

保留にするという話があった。開西中学校は三十数年ぶりの改築事業であり、

滞ってはまずいということで、早速４月下旬に教育長、建設部長と文部科学省

の髙木大臣を伺って開西中学校については危険改築なので優先的にお願いした

いということで申し上げてきた。文部科学省としても平成27年度までに危険の

ある学校施設は耐震改築を進めると言っていたので、第三小学校についても優

先的に採択されるものと判断しているが、必要があれば市長にもお願いして文

部科学省や関係機関に要望していきたいと思っている。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

副委員長 今は省エネ、創エネ、再生エネルギーが一番話題になっており、そういう方向

に向かわなければならない。公的な施設から取り入れないと難しい面があると

いうことで滝川市役所も2,000万円をかけて導入した。今は補助金がそちらの

ほうについてくる感じがするので、その辺の研究をしっかりしてほしい。室蘭

市では学校で太陽光エネルギーなどを採用しており、そういう予算はつきやす

い気がする。大きな電力創出にはならないが、今の時点でそれだけで判断する

のは将来に禍根を残すので、滝川市の方向性に向かった形でのエネルギーの使

い方というか、省エネ、創エネ、再生エネルギーについて検討してほしい。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（２）については報告済みとする。 

 ２．その他について 

委 員 長 ただいま配付した資料を見ていただきたい。滝川第三小学校改築検討市民会議

の学校視察が、７月４日月曜日に予定されている。行き先は岩見沢市の日の出

小学校、札幌市の平岸西小学校である。先ほどのメンバー25 人と教育委員会、

それに総務文教常任委員も同行して視察を行いたいと考えているがよいか。

（よし）総務文教常任委員会としてもう一件旭川市内の学校の視察を考えてい

るので、柴田委員より説明願う。 

柴  田 ノロウイルスのときに教育委員会で７月４日に学校視察に行く話を聞いた。私

も最近改築した道内の小中学校の実態を調べており、たまたま旭川の高台小学

校があるという情報を入手した。教育委員会としてはバスを出すということで

効率面から岩見沢市と札幌市を選んで視察することにしたということだったが、

教育委員会としても旭川市の高台小学校を見てみたいとのことだったので、総

務文教常任委員会の視察候補としていかがということで委員長に紹介したとこ

ろ、委員会としても独自に調査をしたいということだった。どこかで使ってい

たソーラーパネルを移設して自家発電しているという情報も聞いており、旭川

市であれば近場ということで提案させていただいた次第である。 

委 員 長 この件については、正副委員長で対応について考えさせていただくことでよい

か。（よし）日程調整してなるべく早めに行きたいと思う。 



 ３ 

 ほかに委員からあるか。（なし）事務局から何かあるか。（なし） 

 ３．次回委員会の日程について 

委 員 長 正副委員長に一任いただくことでよいか。（よし）以上をもって第４回総務文教

常任委員会を閉会する。 

閉  会 １５：４８ 


